

Cuando las autoridades dieron muerte a el Mono Jojoy, en septiembre de 2010, tropas en tierra encontraron varias memorias y computadores que han sido definitivos para saber cómo operaba el llamado Bloque Oriental. Dentro de los innumerables correos ha aparecido varias veces mencionado el nombre de Daniel El Loco Barrera y el de un sobrino suyo que para los agentes de inteligencia fue clave en la captura del capo el pasado martes en San Cristóbal (Venezuela).

“En los correos de Jojoy se hacía referencia a un sobrino de forma reiterada y nos dimos a la tarea de ubicarlo. Y lo encontramos. Era hijo de una hermana de su papá, a quien prácticamente había criado. Él fue quien lo contactó con Jojoy, aunque luego la relación de El Loco con las Farc se amplió a los comandantes guerrilleros Alfonso Cano, Timochenko y Pablo Catatumbo, con quienes hablaba hasta de política”, le dijo a El Espectador uno de los investigadores.

Este diario tuvo acceso a varios emails que le envió el Mono Jojoy a Romaña, en los que se evidencia que para las Farc El Loco era más que un aliado. “Barrera tiene casa en Bogotá. Trabaja con \$2.000 millones. Ha sido viejo amigo de las Farc. Compra en el Caguán, Guaviare y Meta. Es el compra camionetas para nosotros y nos presta plata para los mismos negocios. Nos ha ayudado con inteligencia a conseguir más de \$5.000 millones. Lo considero leal con nosotros”, se lee en un correo del 10 de julio de 1999 (ver facsímil).

Ni más ni menos que en pleno proceso de paz con el gobierno Pastrana. Un correo que despeja cualquier duda sobre los nexos que desde hace más de una década mantiene El Loco Barrera con las Farc. En otro aparte Jojoy incluso cuenta que con aparentes conexiones con unos “gringos” y Barrera podían acudir a préstamos de hasta US\$400.000. El 8 de julio de 2008, en un email enviado “al camarada Romaña”, el Mono Jojoy reafirma sus nexos con Daniel Barrera. Allí aparece referenciado por primera vez el sobrino que terminó por entregarlo.

En dicho correo se habla de una cita en la que un sobrino de El Loco ofició de emisario con las Farc y en la que se ratificaron los pactos y los préstamos mutuos entre organizaciones. “Lo que el sobrino nos respondió es que los acuerdos siguen en pie tal como lo habían cuadrado con el camarada Jorge, pero que hace un par de meses habían perdido contacto con John 40”. Más adelante se habla de que la guerrilla le pidió US\$10 millones a Barrera.

Desde hace un par de años ese sobrino de El Loco fue la clave para llegar a él. Este diario conoce su identidad, pero para no afectar la investigación no mencionará su nombre. A él le serán pagados los US\$5 millones de recompensa. Antes de que empezara a colaborar, la Fiscalía, la DEA, la CIA y el MI6 establecieron que el narcotraficante sólo se rodeaba de sus

familiares y que seguía manteniendo estrecho contacto con su exesposa, que vivía en Buenos Aires, y con una de sus hijas, que era su debilidad.

Uno de los investigadores que participaron en la búsqueda de El Loco le contó a El Espectador que el primer contacto de este capo con las Farc se produjo en 1993, a través de Géner García o John 40, jefe del frente 43 de las Farc que se movía entre Meta y Caquetá. "Fue el primer socio de Barrera y con quien empezó a compartir laboratorios y cultivos. John 40 se convierte en su hombre de confianza y termina siendo un narco más, hasta el punto que las mismas Farc lo relevan del mando y lo mandan a Venezuela. Pero durante muchos años fue el gran proveedor de finanzas para el bloque Oriental de Jojoy. Es por esta vía que El Loco se aproxima a Jojoy a través de su sobrino".

Gracias a la información que este personaje les suministró, las autoridades supieron de las andanzas de El Loco. "Que andaba sin escoltas, que viajaba a Brasil y a Argentina, que tenía contactos con al menos cinco frentes de las Farc, en especial los que tienen presencia en Caquetá, Guaviare, Meta y Putumayo", añadió la misma fuente. En un momento los organismos de inteligencia temieron que el sobrino de Barrera se echara para atrás y por eso infiltraron a una mujer que se ganó su confianza "y nos ayudó a conocer detalles de su vida, como que andaba pensando en entregarse a la DEA o en tener contactos con el gobierno de Colombia".

Este miércoles el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, reveló que, al momento de su captura, Daniel Barrera tenía cicatrices en las manos para borrar sus huellas dactilares. Sostuvo también que espera que en los próximos días se dé su deportación a Colombia. Sin embargo, parece que las cuentas pendientes de El Loco se saldarán más rápido en Estados Unidos. "Se demuestra una vez más que nadie, por poderoso que sea, está fuera del alcance de las autoridades", dijo Pinzón.

<http://www.elespectador.com/impreso/judicial/articulo-376115-el-loco-ha-sido-leal-farc>